



Publié pour le Département de l'Agriculture de la Province de Québec, par Eusebe Senecal & Fils, Montreal.

Vol. VIII. No 2.

MONTREAL, FEVRIER 1885.

Un an \$1.00
payable d'avance

TABLE DES MATIÈRES.

Convention de la société d'industrie laitière.....	17
Notes de voyage.....	17
Emigration et colonisation.....	20
Nos gravures.....	27
Nos instruments agricoles.....	20
Notes sur les cercles agricoles.....	21
L'exportation du bétail.....	23
Bouleverseur avec dents à ressort.....	24
Granges octogones.....	26
Herbes fourragères de valeur, mais peu connues.....	26
Les vaches Jerseys et les Holsteins.....	27
Les fromageries de St-Jean-Baptiste de Rouville.....	27
La Météorisation.....	27
La pomme " Wealthy ".....	28
Cote des fruits américains et canadiens sur le marché de Londres.....	29
La gomme des arbres fruitiers.....	29
Un pontailleur.....	29
Apiculture.....	30
La colombine.....	31
Correspondance—Cercles agricoles.....	31
Traites sur le tabac et les volailles.....	32
Echo des cercles.....	32

que ces représentants voudront bien assister aux séances et faire connaître par l'intermédiaire de leurs journaux les résolutions qui seront adoptées au cours de la convention.

Messieurs les membres du clergé qui prennent un intérêt spécial aux cercles agricoles et qui favorisent le développement de l'industrie laitière sont respectueusement invités à se rendre, eux aussi, à cette convention.

Il est probable que les compagnies de chemins de fer accorderont, comme elles en ont eu la générosité par le passé, une réduction sur les prix de passage aux membres de la société qui voudront assister aux séances de la convention. Si tel est le cas, la chose sera annoncée assez à temps pour que les membres puissent en bénéficier.

NOTES DE VOYAGE.

Je viens continuer à relire avec vous, amis lecteurs, mes notes de voyage, toujours en suivant l'ordre de mon itinéraire.

Nous nous sommes quittés, l'autre jour, au comté d'Argenteuil, sur le compte duquel je vous ai communiqué mes impressions. Je vais commencer aujourd'hui en vous entretenant du comté de Soulanges, puis de ceux de Vaudreuil, Hochelaga, Jacques-Cartier, Laval, Terrebonne, Montcalm et Deux-Montagnes.

SOLANGES. - Ce comté, dont une bonne partie se compose de terres basses, sur le bord du lac St François, est une belle région pour le développement de l'industrie laitière. Et pourtant, cette industrie n'y compte encore que deux fabriques de fromage. On y possède cependant un bon nombre de vaches, et, comme partout où les fabriques sont établies sur des bases solides, elles donnent d'excellents résultats. Espérons qu'avant longtemps le comté de Soulanges se distinguera par le nombre et le bon fonctionnement de ses fabriques de beurre ou de fromage.

Il y a dans ce comté une féculerie. Lorsque je suis passé là les cultivateurs étaient à faire leur récolte de pommes de terre, et cette dernière était si abondante qu'on portait des pommes de terre à la féculerie pour 20 centins le minot. Il se récolte beaucoup de pois dans cette région et les cultiva-

CONVENTION DE LA SOCIÉTÉ D'INDUSTRIE LAITIÈRE.

Nous attirons de nouveau l'attention des membres de la société d'industrie laitière de la province de Québec sur le fait que cette société tiendra sa première convention pour l'année 1885 le premier mercredi après l'ouverture de la prochaine session de la législature provinciale.

Cette convention se tiendra à Québec et y discutera entre autres questions les moyens à prendre pour parvenir à forcer les fabricants de beurre et de fromage à prendre des diplômes, s'ils veulent être employés, et le moyen de promouvoir les intérêts de l'industrie laitière par la création de cercles agricoles par toute la province et la nomination de conférenciers chargés d'entretenir ces cercles sur toutes les questions les plus importantes concernant l'agriculture en général, et l'industrie laitière en particulier.

Comme toute la grande presse de la province aura, lors de cette convention, des représentants à Québec, nous espérons